

Grève du 29 septembre : SUD Orano Recyclage demande un « Ségur » de la filière nucléaire !



La Hague, le 28 septembre 2022 – Le Syndicat SUD Orano Recyclage appelle à la grève pour les salaires et demande un « Ségur » de la filière nucléaire.

À l'instar de la crise sanitaire ayant confirmé les craintes exposées depuis longtemps par les acteurs de la Santé, la crise énergétique démontre que les craintes exposées par les acteurs de la filière nucléaire étaient légitimes.

SUD Orano Recyclage demande au Gouvernement d'ouvrir en urgence, à l'ensemble des acteurs de la filière nucléaire, un « Ségur » visant à répondre aux enjeux énergétiques et écologiques dont elle est au cœur.

L'insuffisant soutien à la filière nucléaire et l'absence d'une politique long terme cohérente et stable sont des facteurs aggravants de la crise énergétique dont la réponse, sous forme d'aveu d'échec, ne peut pas être la seule « sobriété ».

SUD Orano Recyclage constate depuis 20 ans la déliquescence de la filière nucléaire.

L'Etat doit lancer ce « Ségur » de la filière nucléaire en urgence afin :

- De revaloriser l'ensemble des métiers de la filière (salaires, primes, formations, l'ajout de l'accès en zone contrôlée dans les facteurs de risques professionnels du Compte Professionnel de Prévention),
- De redéfinir une politique industrielle long terme pour l'ensemble de la filière nucléaire,
- De définir une nouvelle politique d'investissement et de financement de la filière du nucléaire (l'Etat doit sortir l'Energie du marché européen et revenir sur la loi NOME),
- Garantir le plus haut niveau de sûreté/sécurité par une réforme : des obligations en formation, en niveau de compétences requis, en encadrement de la sous-traitance et aussi des rôles/missions de l'ASN et de la DDETS sur l'ensemble de la filière nucléaire.

Hervé SOHIER, Délégué Syndical Central SUD Orano Recyclage déclare :

« Relancer la filière nucléaire passe par des engagements forts et concrets à court, moyen et long terme. Il est essentiel de revaloriser l'ensemble des métiers de la filière et d'œuvrer à son attractivité.

Notre inquiétude est d'autant plus vive sur la partie traitement-recyclage, grande oubliée d'une filière nucléaire qu'elle porte pourtant à bout de bras !

L'Etat doit définir une nouvelle politique de financement de la filière traitement-recyclage afin d'améliorer sa capacité d'investissement, sa rentabilité et sa pérennité. C'est indispensable pour répondre efficacement aux enjeux écologiques et d'indépendance énergétique. »

Arnaud LEMAITRE, Secrétaire SUD Orano Recyclage La Hague déclare :

« La politique de rémunération d'Orano Recyclage doit être plus ambitieuse, reconnaître les diplômés et valoriser les compétences. Il est impératif d'attirer des jeunes talents, mais aussi de retenir les salariés déjà présents pour conserver l'expérience.

Par exemple, il est inquiétant de constater que le vivier est inexistant concernant les métiers de la radioprotection pourtant essentiels à notre activité.

Nous sommes aussi inquiets de voir le nombre croissant de démissions, indicateur qui devrait pousser la Direction à faire évoluer sa politique. »